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深读·评论

医改书记
郭宝成

郭宝成，今年55岁，从

2005年至2010年，任神木县

委书记。如果不是那场改

革，或许郭宝成只是一个普

通的县委书记。近年来，中

国的医改一直处于十字路

口。郭宝成是一个敢于吃螃

蟹的人，在去年3月份，他

利用神木现有的财政资源，

开展了“神木免费医疗”改

革，在全国引起轰动。有

人说，免费医疗会让公共

财政不堪重负，但是郭宝

成的试验证明，免费医疗

并没有造成恶果。只是，

一年过去了，郭宝成离开

了县委书记一线岗位，退

居了二线。在目前的干部

任用制度中，年龄是一个

不得不考虑的约束条件，

当郭宝成带着医改成功的

光环退居二线时，他是留

恋还是遗憾呢？

自杀副院长
童兆洪

童兆洪，男，汉族，1954

年11月出生，浙江省兰溪

市人，之前任浙江省高级人

民法院党组成员、副院长

(正厅级)。这样一位正厅级

的副院长却自杀了。他留了

一封信，自述了近期的抑郁

状态。因为抑郁而自杀的官

员，童兆洪不是第一个，但

却是级别比较高的一个。到

底是什么原因让这样的官

员抑郁至死，是压力大，还

是什么别的原因，这实在是

一个值得深思的问题。

首善裸捐
陈光标

陈光标是亿万富豪，

但是他成为公众关注的焦

点，不是因为他的企业办

得有多好，而是因为他的

慈善义举。从汶川大地

震，到玉树地震，再到舟

曲泥石流，几乎在任何有

大灾大难的地方，都能看

到陈光标一掷千金的身

影。最近，他又响应盖茨、

巴菲特的号召，提出也要

裸捐，陈光标表示，他的

这种行为遭到了一些富人

的抱怨和谩骂。有人评论

说，以陈光标的行为，他

似乎是误入了富人堆，也

有人认为，陈光标有哗众

取宠的嫌疑，经营好企业

才是继续做好慈善的基

础，他的这种把慈善当成

一种本职工作的行为又能

持续多久呢？孰是孰非，

尚待时间的检验。希望陈

光标的行为能够引起中国

社会慈善观念的变革。

行凶教授
肖传国

肖传国，教授，博士

生导师，华中科技大学同

济医学院泌尿外科研究所

所长，华中科技大学同济

医学院附属协和医院 (武

汉协和医院 )泌尿外科主

任，9 7 3计划项目首席科

学家。单单看这一系列头

衔，你就能知道肖传国教

授是一位技艺精湛的医学

专家。你很难把他与一个

凶手联系起来。然而，他

就是一个幕后凶手——— 为

了报复方舟子，肖教授拿了

10万雇凶。一方面是一个很

牛的教授专家，另一方面又

是一个幕后黑手，他的行为

玷污了他自己的名誉。医生

应该是一个“妙手回春”的

职业，但面对一个辣手行凶

的医生，谁又能找到他的病

根呢？

执笔：吴华伟

一周
舆情

葛亮

看完了18年来最小的圆月，生活

又驶入了正常的轨道，但还有三件和我

们密切相关的难题还没有解决。难题的

存在，是对智慧的呼唤，更是对智慧的

一种考验。

先让我们来看看房地产。坚持了将

近半年的楼市调控突然在这个秋天出

现了诡异的“回暖”。即使是“回暖”这个

词，不同的人也有不同的看法。

虽然看法不一致，但开发商坐地涨

价、投机者伺机而动等现象值得高度重

视。人民日报、新华社等中央媒体连续

发文，强调要坚持调控，但不可否认的

是，这种“文功”似乎正在失去功效。

在土地财政不改变的大前提下，再

加上人们对于楼市看涨的预期一直存

在，这让房地产调控步履维艰。前有“越

调越涨”怪圈的存在，后有大量投资资

金急切地寻找出口，房地产调控的阵地

上必定要有一场硬仗。

打硬仗，需要大智慧。如何解决地

方政府对于土地财政的依赖；如何理顺

房地产市场上政府的角色和各种利益

关系；如何建立完善的保障房体系……

中央和各地方政府显然不能被动等待。

我们期待新思路、新办法的出台，让“住

有所居”不光是一个梦想。

说完了住，再来说说行。在中秋节

来临之际，北京突然出现了“爆堵”。创

纪录的一百多条道路同时拥堵，让北京

有了“堵城”的称号。实际上，不只是首

都北京，即便是济南也出现了大规模的

节前拥堵。

节前拥堵大规模的出现，需要重新

审视我们是否做好了应对“汽车时代”

到来的准备；我们是否有了解决“道越

宽路越堵”的好方法；我们是否实现了

公共交通的大飞跃。其实，更重要的是，

我们是否能让“城市，让生活更美好”这

句话变成现实。而这一切，同样需要智

慧。

谈到我们所面临的问题，不能绕过

钓鱼岛事件。在涉及领土完整的大是大

非的问题上，我们相信中央政府的智

慧，也理解民间热切的期盼。虽然被扣

留的船长已经回来，如何彻底地解决钓

鱼岛问题，这显然也需要更大的智慧。

三个看似不相关的问题，其实都指

向了同一个问题。现在需要解决的是这

种智慧来自于哪里，该如何使用。

处于转型时期的中国，民间的声音

起到了越来越大的作用，政府也越来越

重视公众的意见表达。但不可否认的

是，公民社会正在发育过程中，公民对

于公共政策(如公共交通的发展)的影

响还不是十分明显。如何充分吸收民间

的智慧，解决公共难题，实现决策的科

学化和民主化，还需要认真考虑。

因此，在向服务型政府转变的过程

中，需要完善制度化的渠道，集纳民间

智慧，让其发挥更大的作用，也需要完

善权力行使的监督和检讨程序，让大家

的智慧解决大家的问题，从而不断促进

和谐社会的建设。

赛“白宫”

日前，有人爆料称，

安徽望江县委、县政府占用182亩农田

兴建超豪华办公大楼，面积相当于8 . 5

个白宫。而简单统计后发现，江苏、浙

江、上海、重庆等各地均有形似或神似

白宫的建筑。

颇有气势的“白宫”在中国大地上

层出不穷，恐怕不只是一个建筑审美的

问题，我们真的很有必要审查一下究竟

是哪些地方哪些部门在炫富炫权。不少

地方政府兴建豪华办公场所的冲动似

乎难以禁绝，其根本的原因在于权力没

有接受公民、舆论和社会的监督。

伦敦抢房

日前，媒体蜂拥报道中国大陆富

人去伦敦购置豪宅的消息。据说，销

售人员做梦都想遇到来自中国的购

房者，大手笔、现金交易是他们的特

点。

这些海外购房者可能有几种人。一

种是纯粹为了投资升值考虑。一种是

为了海外移民，转移在国内的黑灰收

入，甚至不能排除有贪官在海外购置

房产。还有一种就是，国内的不少富

人试图移民海外以获得更好的生活、

教育环境。对于第一种无可厚非，后

两种则值得警惕。

月光退休族

月光族现在已经不是单指那些刚刚

参加工作的年轻人，很多退休了的人也被

包括进来。而原因就在于物价的不断攀

升。这些月光退休族的退休金每月就在一

千元左右，大多是企业的退休人员。而事

业单位退休的人则不存在这种现象。

对于这种退休金制度的双轨化，部

分全国人大代表呼吁应尽快改革，应该

把公务员的退休金纳入社保基金统一

管理使用，因为养老保险也是财富再分

配的重要内容，有利于校正分配差距大

的问题。
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